



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

A/39/126
S/16394
7 mars 1984

FRANCAIS
ORIGINAL : ESPAGNOL

ASSEMBLEE GENERALE
Trente-neuvième session
Points 25, 68, 80, 124 et 125
de la liste préliminaire*
LA SITUATION EN AMERIQUE CENTRALE
EXAMEN DE L'APPLICATION DE LA DECLARATION
SUR LE RENFORCEMENT DE LA SECURITE
INTERNATIONALE
DEVELOPPEMENT ET COOPERATION ECONOMIQUE
INTERNATIONALE
DEVELOPPEMENT ET RENFORCEMENT DU BON
VOISINAGE ENTRE ETATS
REGLEMENT PACIFIQUE DES DIFFERENDS
ENTRE ETATS

CONSEIL DE SECURITE
Trente-neuvième année

Lettre datée du 6 mars 1984, adressée au Secrétaire général par le
Chargé d'affaires par intérim de la Mission permanente du Panama
auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir le texte du communiqué publié à l'issue de la réunion qu'ont tenue à Panama, les 27 et 28 février 1984, les Ministres des relations extérieures de la Colombie, du Mexique, du Panama et du Venezuela qui constituent le Groupe de Contadora.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de ce communiqué comme document de l'Assemblée générale, au titre des points 25, 68, 80, 124 et 125 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent adjoint,

Chargé d'affaires par intérim
de la Mission,

(Signé) Leonardo KAM

* A/39/50.

Annexe

Communiqué publié à l'issue de la réunion, tenue à Panama les 27 et 28 février 1984, par les Ministres des relations extérieures de la Colombie, du Mexique, du Panama et du Venezuela

Les Ministres des relations extérieures de la Colombie, du Mexique, du Panama et du Venezuela, qui constituent le Groupe de Contadora, se sont réunis les 27 et 28 février 1984 à Panama (République du Panama). M. Isidro Morales Paul, nouveau ministre des relations extérieures du Venezuela, à qui ses collègues ont souhaité cordialement la bienvenue, a participé pour la première fois aux délibérations du Groupe.

Les quatre ministres des relations extérieures ont été reçus par le Président de la République du Panama, M. Jorge Illueca, qui a réaffirmé l'appui enthousiaste de son gouvernement aux efforts de paix du Groupe et qui a rappelé la part qu'il avait personnellement prise, depuis l'origine, au processus de Contadora.

Les ministres ont examiné attentivement la situation en Amérique centrale, réaffirmé leur adhésion aux principes qui inspirent l'action du Groupe de Contadora et se sont dits résolus à persévérer dans la recherche d'une paix stable et durable dans toute la région. Ils ont toutefois reconnu que, pour réaliser cet objectif, il fallait scrupuleusement respecter les dispositions figurant dans le document concernant les "mesures à prendre", adopté le 9 janvier 1984.

En conséquence, dans le cadre des fonctions de coordination qui lui avaient été expressément confiées par la cinquième réunion commune des ministres des relations extérieures, le Groupe technique a présenté aux ministres, dans les délais prévus, un rapport détaillé sur les travaux effectués depuis le 31 janvier par les commissions spécialisées dans les domaines de la sécurité, des questions politiques et des questions économiques et sociales avec la participation active des cinq pays centraméricains et des quatre pays du Groupe de Contadora.

A cet égard, les ministres ont noté avec intérêt les progrès qu'ont réalisés plusieurs pays de la région sur le plan électoral et ils ont souligné qu'il importait d'utiliser le processus démocratique, au profit de la réconciliation nationale et de la détente régionale.

Ils ont mis l'accent sur la coopération internationale croissante visant à faire face aux graves problèmes sociaux et économiques, qui sont à l'origine de la crise en Amérique centrale et ils ont notamment examiné les propositions formulées à cet effet par l'Organisation internationale du Travail (OIT), le Comité d'action de soutien du développement économique et social de l'Amérique centrale (CADESCA) et l'Organisation panaméricaine de la santé (OPS).

Les ministres des relations extérieures se sont félicités d'apprendre que le CADESCA tiendra sa première réunion du 1er au 6 mars 1984 à Mexico, et ils ont formé des vœux pour le succès de ses délibérations, car ils estiment que cet organisme est un instrument nécessaire de coordination de la coopération économique et sociale en Amérique centrale.

A/39/126
S/16394
Français
Page 3

Pour conclure, les ministres ont convenu que les prochaines réunions du Groupe technique et des commissions de travail se tiendraient au cours des semaines du 19 au 25 mars et du 23 au 29 avril. Ils ont également confirmé la convocation, le 30 avril, de la sixième réunion commune des ministres des relations extérieures des pays centraméricains et des pays du Groupe de Contadora.

Les Ministres de la Colombie, du Mexique et du Venezuela expriment leur gratitude au Gouvernement et au peuple panaméens pour l'hospitalité cordiale qui leur a été accordée une fois de plus.

Panama, le 28 février 1984

